

SOCIÉTÉ D'ANTHROPOLOGIE DE LYON. — *Séance du 2 février 1882.* — Présidence de M. le docteur Arloing. La séance est ouverte à 4 heures.

Le secrétaire lit le procès-verbal de la séance du 5 janvier et prie les membres de la Société qui font des communications de vouloir bien envoyer dans le plus bref délai une note abrégée de leurs travaux, afin d'aider à la rédaction du procès-verbal rendue très difficile par la variété et l'importance des travaux présentés.

M. Chantre soumet à la Société une carte figurative des contrées où le tatouage est usité. Les régions où cet usage est pratiqué par les hommes sont teintées en rose ; celui où cette coutume paraît l'apanage des femmes sont peintes en bleu.

M. le secrétaire général a la parole pour le dépouillement de la correspondance.

Il lit une lettre de M. le Dr Paulet, s'excusant de ne pouvoir assister à la séance et demandant que la discussion du travail de M. Cornevin, sur la coïncidence de l'usage du bronze et de la domestication du cheval dans les temps préhistoriques, soit reportée à la prochaine séance pour lui permettre de développer les observations importantes qu'il a à faire sur cette question.

Lettres de remerciements de MM. Hamy, Topinard, Bastian et Jagor nommés membres correspondants au cours de la dernière séance.

Lettre de M<sup>me</sup> Véraud, de Paris, proposant à la Société l'acquisition d'une momie de Hottentot Béchuna. M. Chantre a vu cette momie, elle est très curieuse, mais on en demande un prix trop élevé.

M. Vassion, consul de France à Kartoum et correspondant du Muséum de Lyon, propose d'envoyer à Lyon un jeune Akka. On sait que les Akkas ne sont autres que les Pygmées des anciens. Celui-ci est âgé de 32 ans, taille 1 m. 30, lèvres minces, abdomen proéminent et de volume disproportionné. Il représente exactement le type décrit par Schweinfurt. Il appartient à la race Négrito africaine. Trois autres Akkas ont déjà été amenés en Europe. Deux d'entre eux vivent à Bologne. Une jeune fille de la même race est servante à Trieste. Elle est très intelligente.

M. le secrétaire général rappelle qu'il y a trois ans à pareil jour, le 2 février 1879, le regretté Broca, inaugurait la nouvelle galerie ethnologique du Muséum de Lyon.

M. le Ministre de l'instruction publique a fait don au Muséum de deux vases en pierre de Californie.

M. le secrétaire général annonce le départ de M. Gilbert d'Her court, pour la Sardaigne (ce savant est chargé d'une mission anthropologique), et de M. le docteur Mayet pour l'Algérie.

La Société a reçu :

De M. Cartaiac, les 10<sup>e</sup> et 11<sup>e</sup> livraisons des *Matériaux pour l'histoire primitive de l'homme*.

De M. Guimet, les livraisons 4 et 6 de la *Revue de l'histoire des Religions*, 1881.